
CONCEPCIÓN Sábado 7 dejunio de 2025 | actualidad PÁGINA 5 El Sur 
  

Estudiantes y autoridades universitarias tuvieron la tercera reunión para finalizar movilización 

Solicitud de cambios a protocolo de 
género estanca diálogo en la UdeC 
Vocera estudiantil 
informó que llamarán 
a realizar asambleas 
en las carreras, ya 
que as autoridades 
les informaron que la 
modificación no es 
posible. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasidiaroelsurcl 

siete semanas de la movi- 
A racón iniciada por loses- 

tudiantes de la Universi: 
dad de Concepción (UdeC), esta 
semana comenzaron las instan: 
cias de diálogo con la autoridad 
trasla entrega del petitorio oficial 
la semana pasada. Actualmente 
son 25 carreras en paro, según in- 
dicóla vocera de la movilización, 
Valery Céspedes, y suman tres en 
cuentros de negociación, llegan- 
doaavancesencuantoa temas de 
denuncias por violencia de géne 
ro. Sin embargo, ayer viernes se 
generó un conflicto que impidió 
continuar con los acuerdos. 

“Hubo un cambio rotundo res- 
pectoa todo lo que sucedió, Tuvi 
mos la tercerainstancia deinten- 
to de negociación, pero la verdad 
es que quedamos Súper sorpren 
didas porque cuando comenza- 
mos la mesa del día de hoy (ayen), 
informamos nuevamente insis- 
tiendo en el piso mínimo del 
cumplimiento del petitorio que 

    Los estudiantes han generado marchas por las denuncias. 

Una parte de las carreras de la Universidad de Concepción se mantiene con clases y actividades normales. 

tiene queverconla modificación 
del protocolo de género. Se nos 
informó desde la autoridad que 
esto no se iba a aceptar y que si 
eso iba a ser un piso mínimo, en 
realidad no había espacio para se: 
guir negociando y que había un 
Tompimiento dela mesade nego 

ciación” relatólavocera, agregan 
do que tras esto no dieron conti- 
nuidad al dialogo. 

El motivo del rechazo dela au 
toridad universitaria se debe a 
queeste proceso demodificación, 
que pasa porel Consejo Académi- 
co y porel Directorio, se hizo ha 

cemenosdeunaño.'No habíain- 
tención de hacerlo hasta al me 
nos quesecumpliera un año, que 
sería en octubre de 2025. Pero na 
dienos asegura de que en octubre 
sevaya a hacer, poreso pedíamos 
la modificación inmediata”, indi 
có Céspedes. 

  

Sobre el estado del paro, la vo 
cera comentó que a partir de la 
próxima semana van a nueva: 
mente generar instancias de mo- 
vilización, haciendo el llamado a 
las asambleas para verla posibili- 
dad de que las carreras se puedan 
adherir ala paralización. 

Nuevos antecedentes en denuncias de género 
Las movilización de la Universidad de Concepción 
(UdeC) comenzaron en la carrera de Pedagogía en 
Historia y Geografía, con la toma del edificio de 
Historia. Esto debido a denuncias en contra dos es- 
tudiantes de esta carrera que habrían acosado se- 
xualmente a sus compañeras, y que además pre- 
sentaban actuar violento por redes sociales. 
Los casos estaban denunciados, uno de ellos des- 
de el año pasado y el otro del presente año, y am- 
bos estaban siendo investigados en la Fiscalía de 
Género, pero según los estudiantes. sin grandes 
avances. 
Los paros se fundamentaron en el apoyo a las víc- 
timas, quienes al no ver investigaciones concluyen- 
tes sentían temor de ir a clases, sabiendo que los 

Esla primera comuna del Biobío en medir su huella de carbono 

San Pedro de la Paz presenta su Plan de 
Acción contra el Cambio Climático 
Estas acciones son clave en el marco de la implementación de la Ley Marco de Cambio 
Climático, el cual todas las comunas del país deben implementar. 

La Municipalidad de San Pedro 
dela Paz entregó esta semana su 
“Plan de Acción Comunal de 
Cambio Climático” (PACCC) y 
los resultados del cálculo de la 
Huella de Carbono de la comu: 
na, primera en la región en obte: 
ner estos resultados y ajustada a 
los estándares de la Unión Euro: 
pea. Esto es clave en el marco de 
la implementación de la Ley 
Marco de Cambio Climático. 
Tanto el documento final del 
PACCC y el cálculo oficial de la 
huella de carbono, permitirán 
orientar las decisiones ambien- 
tales de la comuna. 

El alcalde, Juan Pablo Spoerer, 
destacó que “este documento nos 
permite tener planificación y no 
sólo para actuarsobre datos fijos, 
sino que nos proyecta mejor co: 
mocomuna. Nosestamosadelan- 
tando alos plazos exigidos por ley, 
pero sobre todo, estamos gene 
tando información concreta so: 
bre los principales focos de emi 
sión de gases de efecto invernade- 
ro en San Pedro de la Paz, Con es 
tos datos, podemosidentificar los 
riesgos, proponermedidas de mi 

Através de la elaboración 

del PACCC detectaron que 

los incendios forestales y 

el transporte son las 

tes de 

  

San Pedro de la Paz consolidó su compromiso con el Pacto Global de Alcaldes por el Clima. 

tigación y avanzar con acciones 
concretas hacia una comuna más 
sostenible”. 

El director de Medio Ambiente 
de la comuna, Cristian Ortiz, des- 
tacó que la elaboración del 
PACCC se basa en datos concre- 
tos y en un proceso colaborativo. 
Detectaron que los incendios fo- 
restales y el transporte son las 
principales fuentesde emisión en 
la comuna. “De ahí surgen pro: 
puestas como zonas de protec- 
ción, cortafuegos, reforestación 
con especies nativas, y una plani 
ficación urbana que considere los 
desafíos viales”, indicó. 

Los datos analizados en el in- 
ventario de emisiones de gases de 
efecto invernadero, a cargo de 
Manuel Contreras, jefe 
yecto de la consultora Diná: 
Costera, dieron como resultado 
que San Pedro de la Paz emite 
aproximadamente 200 mil tone 
ladas de CO2 equivalentesalaño, 
delascuales8o mil provienen del 
transporte, principalmente por 
su ubicación estratégicaenla Ru: 
ta 160, que conecta con los puer- 
tosde Coronel. No obstante, acla- 
ró que la comuna posee capaci- 
dad de absorber cerca de 30 mil 
toneladas, gracias asus humeda- 

   

denunciados podrían volver a las aulas. 
Ahora, lo último que indicó la vocera de la movili- 
zación, Valery Céspedes, es que tienen nuevos an- 
tecedente respecto a los dos casos que se están de- 
nunciando desde la carrera de Historia, los que les 
parece aún más grave cuando la Universidad no 
quiere seguir dialogando con los voceros. 
“Uno de los casos, las víctimas apelaron a las san- 
ciones y esto se rechazó desde el rector. Y en el otro 
caso, se sumó una nueva situación de violencia con- 
tra una estudiante por parte del mismo estudian- 
te denunciado”, informó la vocera, aunque en esta 

    
les, áreas verdes y zonascon vege- 
tación nativa. “El transporte es 
una fuente crítica, no tanto por 
los residentes, sino porel tránsito 
decarga que cruza lacomuna.Pe- 
To también destaca la relevancia 
desusecosistemascomosumide- 
ros naturales de carbono”, detalló 
Contreras. 
Contodolo anterior, San Pedro 

dela Paz. consolidasu compromi 
so conel Pacto Global de Alcaldes 
por el Clima, lo que permitirá 
postular a nuevas fuentes de fi 
nanciamiento internacional pa- 
ta proyectos de mitigación y 
adaptación. 

último situación es algo más complicada porque se 
relaciona con elementos que deben ser, 
dos con la Policía de Investigaciones de Chile(PDD. 

esenta- 

    EN 

25 
carreras de la Universidad 
de Concepción (UdeC) son 

las que permanecen 
movilizadas hasta la 

actualidad. 

2024 
fue el año en que la 

Universidad de Concepción 
(UdeC) actualizó su 

protocolo de género, en 
octubre. 

ACUERDOS PREVIOS 
Según lo informado en losúlti- 

mos díasa través de canales dere 
des sociales, entre los acuerdos 
con las autoridades más destaca 
dos está quela Dirección de Equi- 
dad de Género y Diversidad Se- 
xual (DEGyD) pueda brindar 
acompañamiento ante denun- 
ciasaúnsinadmisibilidad formal. 

Se establece como obligación 
brindar medidas de apoyo jurídi 
co y contención. (Ley 21.369). 
Además, se inicia un convenio 
con CORAFEM y articulación 
con SernamegEG y Fundación 
Antonia. 

Según la información de loses 
tudiantes, también la DEGyD se 
comprometió arendir cuentasso- 
bre encuestas de satisfacción in 
terna y se instalará un buzón de 
sugerencias y reclamos. 
Además,se desarrollará un me 
canismo de articulaciónconestu- 
diantes y federaciones parasocia 
lizar protocolos y contenidos pre 
ventivos de violencia de género. 
Se incluirá una encuesta obliga 
toria en inscripción de asignatu 
as para diagnosticar situaciones 
de violencia de género. 

En tanto, sobre acompaña- 
mientoa víctimas, se desarrollará 
unsistema deseguimiento acen: 
ros de práctica. DEGyD puede 
prestar apoyo psicológico sin ne- 
cesidad de denuncia; aunque de- 
be estar en el protocolo. 

Según informe de Contraloría fueron cuatro los profesionales. 

Hospital Regional: 
abren sumarios por 
atender con licencia 

El mal uso de licencias médi 
casinvestigado porContraloría 
ha relevado una crisis en el sis 
tema público de salud, y a esta 
situaciónse suma una nueva in 
formación. 
Lasegunda investigación ela: 

borada desde Contraloría dejó 
al descubierto que al menos 
unos 250 médicos de servicios 
públicosdel paísestaban conli 
cencias médica mientras aten 
díanenel sistema privado desa- 
lud. En el Biobío son seis casos 
que habrían realizado esta ac 
ción, pertenecientes al Servicio 
de Salud Concepción (SSC), y 
cuatro de ellos son del Hospital 
Guillermo Grant Benavente 
(HGGB). 

El directordelestablecimien- 
to desalud, Claudio Baeza, con 
tó que la semana pasada llegó 
elinforme reservadoal director 
de Servicio de Salud Concep 
ción, con los seis casos. “Son 
cuatrofacultativos que estando 
conlicenciamédica atendieron 

partos en el sistema privado. 
Eso es lo que informa el reser 
vado que llega y se manda des. 
de contraloría. De manera in- 
mediatase dispuso un sumario 
administrativo, de acuerdo alo 
instruido también por la con- 
tralora, que va tener un plazo 
de 30 días en su resolución y 
posterior a ello se tomarán las 
decisionesadministrativas que 
corresponden y dictan el suma- 
rio”, indicó Baeza. 
Actualmente, esta situación 

está enetapa de investigacióna 
partirdela información que fue 
emanada desde el informe con- 
fidencial de Contraloría. 

Sobre las sanciones que po 
drían enfrentarlos especialistas 
del HGGB, el directivo indicó 
que “el estatuto administrativo 
establece lassanciones bien cla- 
as que van desde la primera 
medida, que es la censura hasta 
la destitución del cargo, siesque 
efectivamente se comprueban 
los hechos denunciados”.
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